



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique industrielle

Question au Gouvernement n° 1752

Texte de la question

ÉTATS GÉNÉRAUX DE L'INDUSTRIE

M. le président. La parole est à M. Michel Havard, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Michel Havard. Monsieur le ministre chargé de l'industrie, vous avez lancé cet octobre les états généraux de l'industrie, annoncés au mois de septembre par le Président de la République Nicolas Sarkozy.

Votre objectif, avez-vous déclaré, était de mobiliser tous les acteurs pour dessiner la nouvelle politique industrielle de la France autour de trois grands objectifs : identifier les grands enjeux pour le développement de l'industrie en France, présenter une vision d'ensemble cohérente, formuler des propositions concrètes afin de positionner nos industries sur les marchés durablement porteurs de croissance et d'emplois.

Le 2 novembre dernier, vous avez installé le Conseil national des États généraux, présidé par un industriel, M. Jean François Dehecq, et composé de quarante-trois personnalités qualifiées issues d'horizons différents - industriels, syndicats, élus, économistes, financiers, chercheurs -, appelées à travailler désormais ensemble.

La majorité parlementaire est très attachée à la défense de notre industrie. C'est pourquoi elle soutient les nombreuses réformes qui favorisent sa compétitivité, et par là même son maintien sur notre territoire. Pour sortir plus fort de la crise, pour être plus forte, la France a besoin d'une industrie forte, ancrée dans ses territoires. Demain, vous allez lancer à Lyon, avec Christine Lagarde, le volet régional de ces états généraux. Alors que Rhône-Alpes est la deuxième région en termes d'emplois industriels, pouvez-vous nous indiquer en quoi consiste ce volet régional et quels acteurs seront associés à ces réunions de travail ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

M. le président. La parole est à M. Christian Estrosi, ministre chargé de l'industrie.

M. Christian Estrosi, *ministre chargé de l'industrie*. Monsieur Havard, la France doit reprendre le train de la croissance et de l'emploi. Pour répondre à l'attente partagée par les représentants des organisations syndicales, les scientifiques, les chefs d'entreprise, les pôles de compétitivité - grands industriels, PME, laboratoires de recherche publics et privés -, le Président de la République et le Premier ministre ont décidé de lancer les états généraux de l'industrie.

Le comité national d'organisation s'est réuni il y a quinze jours à Paris. Nous lançons demain les états généraux décentralisés en région avec Christine Lagarde avec ce premier forum en Rhône-Alpes. Pour quelles raisons ? Parce que c'est aussi en région et dans les territoires qu'il existe ce savoir-faire ouvrier, cet ancrage territorial qui remonte parfois à des décennies...

M. Jean-Pierre Brard. Des siècles !

M. Christian Estrosi, *ministre chargé de l'industrie*. ...et qui a permis à la France d'être une grande puissance industrielle.

Nous souhaitons être capables, au terme de tous ces forums, de définir les grands enjeux stratégiques, d'organiser enfin notre pays en " écosystèmes ", c'est-à-dire en filières où tous pourront se parler, depuis le petit sous-traitant jusqu'au gros industriel, afin de ne plus être confrontés à une crise structurelle comme celle que nous venons de connaître.

Nous devons sortir de la crise en ayant des leaders dans les domaines de l'innovation industrielle, des nanotechnologies, de la micro-électronique, de la fibre optique, du véhicule du futur, des écotechnologies, des biotechnologies en matière d'industrie de santé : autant de domaines où les participants à ces forums et

notamment à celui qui se tiendra demain dans votre région, auront beaucoup à dire. Ces contributions permettront au Président de la République de tirer des conclusions au début du mois de février. Nous pourrons ainsi, avec de l'audace, redonner aux ouvriers, aux usines et aux industries la place qui doit être la leur.
(Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.)

Données clés

Auteur : [M. Michel Havard](#)

Circonscription : Rhône (1^{re} circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1752

Rubrique : Industrie

Ministère interrogé : Industrie

Ministère attributaire : Industrie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 26 novembre 2009

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 26 novembre 2009